# 全国の森林整備や緑化事業に活用

いて、 野征四郎氏から平之山俊作局長 へ募金が手渡されました。 4月11日九州森林管理局にお 熊本林業土木協会会長 永 緑の募金贈呈式が行われ、

事業などに活用されています。 国土緑化推進機構へ送られ、全 国における森林整備や緑化推進 は毎年募金の贈呈が行われてお 局内の緑の募金とあわせて (社) 熊本林業土木協会から

> ていくことが求められており、 5月14日に設定されています。 みどりの月間(緑の募金全国 動として一層の進展の期待と 中核的な推進手段であり国民運 斉強調月間)として4月15日~ て東日本大震災の復興を支援し 「森づくりと木づかい」を通じ 緑の募金は、国土緑化運動の

担当二指導普及課



田島 康弘さん

そのような場所

くなっており、

や草花の美しさ、不思議さ、そ ボテンを栽培していました。木 木箱に土を入れて屋上で花やサ 出かけ、また、庭のない家でも 摩や奥武蔵にハイキングなどに ろから自然が好きで、よく奥多 して自然に触れることによる人 東京に生まれた私は小さいこ

> と思います。 間性の回復や生きる力が湧き出 てくることを経験していたのだ

> > 国有林には林業という経済性

の地図にある道が、 道を散策しました。国土地理院 10年ほど前、より豊かな自然を 求めて郊外に移住し、近隣の山 になって通れな その後、仕事で鹿児島に移り 実際には藪

の荒廃があるからであり、人々 ました。山道の荒廃は山や林業 ものか、とも考えるようになり 境があればどんなにすばらしい の近くで森の中を散策できる環 思いました。と同時に生活地点 あることを知って、 が至るところに ことか、そのようにはできない 大変残念に

が山に背を向けているからでしょ

の森林環境講座にも参加してき 場の林業体験講座や鹿児島大学 う。こんなに残念で、もったい 体験しました。また、林業試験 アに参加し、間伐や下草刈りを ないことはないと思います。 その後、県の森林ボランティ

す。 うもっと広い面があると思いま の面と国民にとっての森林とい

てもらいました。 る良い機会だと思って参加させ 触れたかったからだと思います。 ましたが、これらは森や自然に 民にとってのその在り方を考え 自然や森や林業を良く知り、国 動の一環であり、日本や九州の 国有林モニターもこうした活

# 【西都児湯森林管理署】 当署

(右) 年間、井上林産(株)が所有す 的としたものです。今後、この 効率的な路網の整備、低コスト 設定。民有林と国有林が連携し、 る87 紛と、隣接する国有林82 9 診を連携して共同施業団地を 締結。協定では、 白水地域森林整備推進協定」を で効率的な間伐の促進などを目 井上林産株式会社と「樫・

永野会長 から平之山局長へ募金の贈呈

私には二つの目標を一緒にする として意識してきていることは、 大変良いことだと思いますが、 国も後者を次第に重要なもの

> 大なものがあり、現状のシンポ する国民的要求は潜在的には膨

ジウムやイベントはほんの一部

きだと思います。 ません。二つの目標ははっきり 分けてそれぞれ別個に追及すべ うに思えてなり になっているよ つともあいまい ことにより、一

ぱら外材との価格差の問題であ 努力は必要ではありましょうが、 り、日本林業内部での合理化の 日本の農業と同様に、何らかの 前者の林業の荒廃の問題はもっ

るように思います。

(鹿児島県鹿児島市在住)

のなのかどうか、が問われてい みが本気なのかどうか、ほんも いるのでしょうが、この取り組 を元気に」はこのことを言って いますし「森のチカラで、日本 生や創造につながることだと思 起こすことは、本当に日本の再 いように思います。ここを掘り の要求を実現しているにすぎな むこととしています。 のモデルとなるよう取り組



井上林産と協定を締結=西都児湯

います。

他方、後者の森林や自然に対

再生の道はあり得ないように思

保護政策なくして、

日本林業の

### 新任挨拶 どうぞよろしく

長と13人の新課長・森林管理署長を紹介します。 平成24年度4月1日付けの異動により交代した新計画部

やの あきひろ 彰宏

矢野

### 出身地 職 齢 千葉県 47 歳 林野庁計画課施工企画 調整室室長

前

抱

頑張って参りますのでよろしく り組み、地域に貢献できるよう お願いします。 森林・林業の再生」に全力で取 員の皆様とともに「九州からの 九州勤務は初めてですが、

願いします。

### ひろつぐ

(1 井

年齢

50 歳

出身地 鹿児島県

組んで参りますのでよろしくお 要な年であり全力で業務に取り 国有林にとって極めて重 年 齢 きたいと考えていますのでよろ い職場づくりに、取り組んでい 安全で安心な風通しのよい明る 抱負 今年は色んな意味で大変 出身地 熊本県 重さに身の引き締まる思いです。 重要な節目の年であり、責任の 55 歳

抱負

出身地 熊本県 年齢 58歳



総務課長

いのうえ まこと 井上 誠

## 指導普及課長

願いします。

しくお願いします。

いて理解を深めていただけるよ

う努めます。どうぞよろしくお

切さや木材利用の意義などにつ

て国民の皆様に森林・林業の大

等の適正管理等への取組を通じ

抱負 森林環境教育や森林施業

技術の開発、人材育成、保護林

するがそれには十分注意が必要 たのか、一介の脱藩者がどうし て薩長同盟を演出し成し得たの 織田信長が本当にうつけ者だっ 職員厚生課長

だとこの歴史家は指摘している。

あなたが選ぶ好きな歴史上の

か。 織田信長は手勢三千で二万の

き点として、登場人物が突然人

歴史小説等において注意すべ

り、その内容の一部をここで紹

三位がなぜか

位が織田信長、二位が坂本龍馬、

人物というアンケートでは、一

を読む」と題された講演会があ

ある歴史家の「歴史から未来

ご容赦願いたい。

いえば、歴史

織田信長と

企業の経営者は、日々判断を

でかなりはしょっていることを 介したい。ただし、紙面の関係

物として描かれている。ところ 鹿にされるうつけ者、一方、坂 が、ここで疑問が湧いてくる。 れ、若くして時代を動かした人 で北進一刀流の使い手などとさ 本龍馬は土佐藩を脱藩した武士 小説などで、少年期は領民に馬

ているが、うつけ者のリーダー 今川軍を打ち負かしたことになっ 立ち止まって常識と照らし合わ かけ離れているところがあり、

たりと、現実と

リーダーに変身 望のある優れた

したり、飛躍し

きた要因として、その人柄や北

生き抜くヒントにはなりえず、

は、企業が先々を読んで現代を くと一発逆転はない。歴史小説

よく人は歴史小説から学ぼうと

もありそれを調べることが必要。 今現れている事象は必ず過去に を知らなければ判断は難しく、 分しか表には現れず、後の半分 求められる。しかし、真実の半

> の文献から見えてくるそうだ。 得たなどとされているが、剣術 が人並み以下だったことが様々 語っている。 地についた戦略・戦術が必要と

と 係が成し遂げられた大きな要因 龍馬は佐久間象山の門弟(吉田 松陰、勝海舟など)たちとの関 であると考えるのが現実的との つけ者であるはずもなく、坂本 また、もちろん織田信長がう

えてみるのも面白いのではない でしょうか。 れないが、現実的な視点から考 にとっては、興ざめな話かもし 歴史小説を愛読されている方

(森林整備部長)

進一刀流の仲間がいたので成し が従うのか。 に死を覚悟して三千人もの家来 坂本龍馬が薩長同盟を実現で

> り、歴史をつぶさに確認してい せて、内容を疑う目が必要であ

濱田秀

な時期と認識。今まで九州局が



やまもと 山本

配りをしていきたい。 よい職場づくりに向け、常に心 たい。また、明るく、風通しの 行などに、先頭に立って努力し 労働安全の確保、着実な事業実 積み上げてきたものを踏まえ、

博

### 森林管理署長



計化に向けた重要な年あること

平成25年度からの一般会



出身地

熊本県

年齢

55 歳

くどう

ともに、親しまれる国有林への

理と円滑な業務運営に努めると を認識し、国有財産の適正な管

取り組みと明るい職場づくりに

年齢

56 歳

出身地 熊本県

ていますので、よろしくお願い 精一杯頑張って参りたいと考え

抱負 「森林・林業再生プラン

工藤

篤

ろしくお願いいたします。

ょ

年ぶりです。

「九州からの森林・

抱負 九州局管内での勤務は16

頑張ります。

林業の再生」に貢献できるよう

た。くじゅう地域への入林者は

コースの巡視へスタートしまし

年間60万人と言われており、6

月10日までの約2箇月間巡視を

り組みたいと考えています。 上から川下までの各種業務に取林業を再生させる気持ちで、川

いしがみ



### 石神

### 智生



おはら 小原

まさと 正人



津々見正樹

抱負 九州での勤務は初めてで と考えています。 ます。民有林との連携を図り、 が地域振興の重要な役割を担っ 宮崎は、民有林も含めて、林業 局管内での勤務となります。 出身地 大分県 森林・林業の再生を目指したい ている地域であると認識してい 福岡署から引き続き九州

### あきやま ふみお

サポート・スタッフ)によるパ

として、森林保護員(グリーン・

林者のマナー啓発の向上を目的

は、貴重な高山植物の保護と入

【大分西部森林管理署】当署で

年度も4人の巡視員の任命と出 トロールを実施しています。本

発式を行った後、早速、

・天ヶ池

秋山

郁男

員=大分西部 入林者へ協力をお願いする巡視

出身地

大阪府

抱負 一般会計化に向け、重要

とともに熊南から日本の森林・

出身地 福岡県

年齢

53 歳

い職場をつくり、職員の皆さん ますが、災害のない健康で明る 抱負 久しぶりの署勤務となり

年 齢

58 歳

もり

森

年齢 52歳

熊本南部森林管理署長

の負託に応え森林・林業の再生

害の未然防止に努めつつ、国民

す。コンプライアンスと労働災

に向けて力を尽くしたいと思い

出身地

鹿児島県

ます。

西都児

たかしげ

隆繁

組みます。

明るい職場づくりを基本に取り のためには、健康で災害のない ていきたいと考えています。そ めていくよう最大限の努力をし の具現化を職員一丸となって進

出身地 大阪府

年齢

57 歳

56 歳

### 7

行います。期間中は入林者の無

事故と満足を得てもらえるよう

巡視員の活動が期待されます。

### 宮崎

取り組ん参りますのでよろしく

お願いします。



ひろゆき

まつばせ 松葉瀬裕之

出身地 抱負 年 齢 州局管内の勤務は初めてです。 鹿児島の出身ですが、 55 歳 鹿児島県

署長を仰せつかりました。

宮崎県内で3署目の

**爱** 九州

からの森林・林業の再生に向け て、当署職員一丸となって取り



よねまる まさのり 正則 米丸

書長

初心に返って、職責を果たして で指導の程、 参りたいと考えておりましので、 しします。 よろしくお願い致

ループの歌が流れる中、早速散 い新緑の下で、地元コーラスグ 関係者約130人が出席。安全 開きが行われ、菊池渓谷を美し ズンの幕開けを祝いました。淡 祈願の後、テープカットでシー くする保護管理協議会をはじめ 養林菊池水源地区で4月13日山 【熊本森林管理署】熊本自然休

出身地 年齢

鹿児島県

53 歳

ていました。 渡る澄み切った歌声に聞き入っ 策に訪れた観光客も渓谷に響き

散步



関係者による幕開けのテ

# 66 クスノキ

康で明るい災害のない活気あふ 組みたいと思います。また、健

多様な植物に動物の動物の動物の動物の単の顔がの東の

園の

ます。よろしくお願いします。 れる職場づくりにも努めて参り

とからこう呼ばれています。 秘な木(くすしき木)であるこ と強い良い匂いがします。 クスノキの日本一は鹿児島県 クスノキの名前は、奇妙、神

匂いません。葉を揉んで精油が ますが人間に影響はありません。 が葉にそのまま鼻を近づけても 屋とよばれフシダニが棲んでい へってる組織を壊すために、葉 には虫とぶがありこれはダニ部 揉むなり葉を破いてから嗅ぐ クスノキは良い匂いがします ビが巻き付き、樹高25以、威風 る大木があり、 奥に胸高直径1メートルを超え いるようです。 われ、そのことを証拠付けして 16・4 浴です。 クスノキは樹 ギで胸高周囲の一番は縄文杉の 木の中では一番大きくなると云 幹にはオオイタ 樹木園の西の

早い復興を願う。

 $\stackrel{\bigcirc}{=}$ 

ともに被災された方々の一日も

出身地 抱負

熊本県

民・国連携した森林整備

のない健康で明るい職場作りに め精一杯努力するとともに災害 を推進するなど国有林発展のた 年齢

57 歳

たなか

田中

です。主脈と側脈の交わる箇所

のりかず

優れ耐水性に富み、大木になる

海に立つ鳥居はクスノキで作ら

世界遺産広島県の厳島神社の

れています。クスノキは防虫に

則

とから、昔から仏像や丸木船・

クスノキの特徴は葉の三行脈

す。 堂々として存在感を示していま



二熊本

えた。▼時速約70キロで、あっ 死者1名、負傷者も50人を超 兆に注意し、建物の奥に逃げる である。▼防災の専門家は「前 りその後強風が吹き始めたよう その後一瞬にしてひょうに変わ 空が真っ黒く染まり、始めは る上昇気流が生まれ、 が散乱し、変わり果てた街の姿 な立木も倒れ、つぶれた民家や 襲った竜巻は通過地域に激しい 日となった6日昼に、 重な竜巻の様子が報道され、 スマートフォンで撮影された貴 という間に駆け抜けたことから、 茨城、栃木両県で2千棟を超え、 ぶし大の異常な雨粒が降り注ぎ 生した。▼住民によると、東の たため、積乱雲が発達し回転す 気との寒暖差が40度以上有 気と地上付近の暖かく湿った空 つめ痕を残した。▼電柱や大き たな情報収集のあり方を感じた。 しかない」と呼びかけている。 に驚き言葉を失う。▼上空の寒 ▼この竜巻による建物被害は、 ・自然の脅威を改めて感じると ゴールデンウイーク最後の休 割れた窓ガラスや屋根瓦等 竜巻が発 北関東を